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FFBB   Procès-verbal n° 4 
CBD/ACK  Saison 2023/2024 

 

 
Bureau Fédéral 

Réunion du vendredi 15 septembre 2023 au siège de la 
Fédération et du mardi 26 septembre 2023 en visioconférence 

 

 
Présents :     M. Jean-Pierre SIUTAT – Président 

Mmes Agnès FAUCHARD (en visio), Carole FORCE (le mardi), Nathalie LESDEMA (le 
vendredi), Stéphanie PIOGER (le mardi) et Frédérique PRUD’HOMME 
MM. Christian AUGER, Thierry BALESTRIERE, Pierre DEPETRIS, Jean-Pierre 
HUNCKLER, René KIRSCH, Stéphane KROEMER, Paul MERLIOT, Gérald NIVELON 
(le vendredi), Yannick OLIVIER et Alain SALMON (le vendredi) 

 
Excusés : Mmes Carole FORCE (le vendredi), Nathalie LESDEMA (le mardi) et Stéphanie PIOGER 

(le vendredi) 
MM. Gérald NIVELON (le mardi) et Alain SALMON (le mardi) 

  
Invités : Mmes Françoise EITO (le vendredi), Corinne CHASSAC (le vendredi) et Nathalie 

MOREAU (le vendredi – en visio) 
MM. Philippe AUSSEUR (Président de la LNB – en visio) 

 
Assistent :  Mmes Catherine BARRAUD (le mardi), Anisa CHECK (le vendredi), Océane LAUNAY 

(le vendredi) et Amélie MOINE 
              MM. Raymond BAURIAUD (le vendredi), Max BRESOLIN, Alain CONTENSOUX (DTN-

DG), Pierre-Olivier CROIZAT (le vendredi), Sébastien DIOT, Pascal GOUDAIL (le 
vendredi), Jérôme PRIGENT et Matthieu SOUCHOIS (le vendredi). 

 
__________________________ 

 
N° Annexes 
01 Annexe 01 - 2023-09-15 BF Point RH VFIN 
02 Annexe 02 - 2023-09-15 BF 1 SURCLASSEMENT HORS REGLEMENT E.POIRAUD LLR SHD VFIN 
03 Annexe 03 - 2023-09-15 BF 4-PCT-Document Unique PCT VFIN 
04 Annexe 04 - 2023-09-15 BF 2-PFE Présentation CFT-CFO-CFDA-CFE VFIN 
05 Annexe 05 - 2023-09-15 Pacte TousEngagés - nb de clubs en règle ou pénalisés par CD VFIN 
06 Annexe 06 - 2023-09-15 BF 0-AGF Assurances VFIN 
07 Annexe 07 - 2023-09-15 BF 5-CFJ EFMB Labels attribués VFIN 
08 Annexe 08 - 2023-09-15 BF Diapos Secrétaire Général VFIN 
09 Annexe 09 - 2023-09-15 BF DFE CF Emploi VFIN 

10 Annexe 10 - 2023-09-15 BF 5 VxE Annexe labels du 18-08 au 08-09-2023 VFIN 
11 Annexe 11 - 2023-09-15 BF 5 VxE Labels VFIN 
12 Annexe 12 - 2023-09-15 BF-7-3x3-Questions au bureau fédéral-VFIN 
13 Annexe 13 - 2023-09-15 7-3x3-Bilan journée nationale du 3x3 2024 VFIN 
14 Annexe 14 - 2023-09-15 7-3x3-Etat des lieux Ranking national 3x3 VFIN 
15 Annexe 15 : 2023-09-15 6-DAJI Présentation VFIN 
16 Annexe 16 : 2023-09-15 4 PCT BF Septembre VFIN 
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Vendredi 15 septembre 2023  
 
 

1. Ouverture par le Président  
 
Jean-Pierre SIUTAT salue les invités et les élus à distance pour leur présence ; il propose de 
respecter une minute de silence suite au décès du joueur Ludovic VATY.  
 
2. Présidence  
 

2.1. Point au national 
 
Jean-Pierre SIUTAT :  
Fait un retour de l’AG du CNOSF (confirmation de l’élection à la présidence de David LAPPARTIENT 
et départ de Stéphane GOUDEAU). 
La ministre des sports a annoncé la poursuite du Pass’ Sport, une enveloppe de 300 Millions d’euros 
pour les équipements sportifs et les 2 heures de sport dans les établissements scolaires à partir de 
2025. 
 

2.2. Point à l’international 
 
Jean-Pierre SIUTAT : 
Fait un retour sur le congrès FIBA (Manille) : France représentée par Goran RADONJIC, félicitée 
(4 trophées, classement mondial des équipes jeunes – 2e position chez les filles, 3e chez les 
garçons, meilleure progression en 3x3 combiné – 2e position, meilleure engagement sur les 

réseaux sociaux - 2e position), nouveau président, le Cheikh Saud Ali Al Thani. 
 

2.3. AFA (Agence Française Anti-corruption) : rapport définitif 
 
Jean-Pierre SIUTAT : 
Annonce la réception du rapport définitif de l’AFA qui émet 13 observations et 12 recommandations 
et un calendrier de mise en œuvre d’ici courant 2024.  
Rappelle la création d’un comité de pilotage depuis le 21 avril 2023 (Luc VALETTE élu de référence). 
Lors de l’Assemblée Générale, un focus sera exposé sur l’AFA et les actions menées. 
Aussi, pendant le forum une conférence thématique sera organisée sur la lutte contre la corruption 
(sensibilisation/actions) 
 
Mise en concurrence : proposition d’attribution cartographie des risques probité FFBB  
 
Jean-Pierre SIUTAT : 
Cette première étape sera confiée à un prestataire choisi après consultation.  
 
Jean-Pierre HUNCKLER : 
Après mise en œuvre d’une procédure de consultation pour établir la cartographie des risques, des 
candidatures ont été réceptionnées, étudiées et des auditions se sont tenues. 
Un point est effectué sur les dossiers présentés. 
 
Les délais présentés sont respectés : choix du prestataire avant le 15 octobre, présentation pour la 
restitution au Comité Directeur de décembre et exploitation dès janvier 2024. 
 
Jean-Pierre SIUTAT demande que la société retenue puisse intervenir au Comité Directeur de 
décembre ainsi que la diffusion de la liste des recommandations aux élus (meilleure sensibilisation 
et relais terrain). 
 
Jean-Pierre SIUTAT interviendra sur ce sujet lors de l’Assemblée Générale fédérale. 
 
Jean-Pierre HUNCKLER : 
Après analyses et entretiens, à l’unanimité des membres de la Cellule de mise en concurrence, il 
est proposé au Bureau Fédéral de retenir la proposition de la société Grant Thornton Conseil. 
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Le Bureau Fédéral retient la proposition de la société Grant Thornton pour la réalisation de 
la cartographie des risques probité (loi Sapin 2) et soumet pour information et validation 

cette proposition au Comité Directeur consulté à distance. 

 
2.4. 2.4 Le Pilier 3 de la FFBB 

 
Jean-Pierre HUNCKLER 
Fait un point (comité de concertation et Bureau Fédéral à Brest). 
Propose, avec Stéphanie PIOGER, de créer un groupe de travail de 6 personnes, par consultation 
à distance ; des Présidents de ligues 
Composition remise dès la semaine prochaine.  
Présentation au BF de novembre et Comité Directeur de décembre.  
 
3. Performance 
 

3.1. Équipes de France : bilan de l’été 2023 
 
Jean-Pierre SIUTAT 
3x3 :  Toujours dans la phase de qualification ; cut 1er novembre. 
Conférence de presse prévue au mois de novembre  
 
5x5 féminines : médailles de bronze. 
Un travail est entrepris pour préparer au mieux les Jeux de Paris 2024 ; une conférence de presse 
commune est prévue le 10 octobre. 
 
Jeunes 5x5 : Très bel été : 8 compétitions, 6 podiums (3 médailles d’or) et 2 4èmes places. 
Un regret : ne pas avoir eu une médaille d’or sur le plan mondial. 
Félicite l’ensemble des délégations. 
 
Alain CONTENSOUX 
Ouverture vers des coaches professionnels (ex. Guillaume VIZADE). 
Va travailler pour améliorer le dispositif (débrief avec les staffs des équipes de France Jeunes en 
présence de Jean-Aimé TOUPANE et Vincent COLLET). 
 
Françoise EITO est fière de l’équipe qu’elle accompagnait (médaille de bronze). 
 
5x5 masculine : Très mauvais résultat. 
Première conférence de presse avec Boris DIAW à JAKARTA ; il a été proposé d’apporter des 
éléments de réponses lors de la conférence de presse du 10 octobre. 
 
Une discussion est engagée sur les équipes et les matchs de la coupe du monde. 
 

3.2. LNB 
 
Jean-Pierre SIUTAT 
Bon retour du 1er Comité Directeur LNB. 
Souhaite bonne chance à la nouvelle équipe présidée par Philippe AUSSEUR et à la nouvelle saison 
LNB. 
 
Philippe AUSSEUR 
Son équipe reste concentrée sur les Jeux Olympiques. Va rester derrière les équipes, les joueurs. 
Concrétisation du protocole financier, après le rdv du 21 septembre prochain au ministère. 
Évoque la décision favorable sur le dossier Altice. 
Remercie du soutien de Jean-Pierre SIUTAT. 
Expose le départ de Victor WEMBANYAMA et demande d’être vigilants sur les prochains joueurs.  
Annonce une saison compliquée (passage de 18 équipes à 16).  
Souhaite une clarification des participations aux coupes d’Europe (complexité). 
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Jean-Pierre SIUTAT 
Projet de gouvernance LNB présenté lors de l’AG LNB fin octobre, puis consultation à distance de 
l’AG FFBB. 
Remercie Philippe AUSSEUR pour son intervention. 
 

3.3. Délégation Haut Niveau  
  

3.3.1. LFB / LF2 
 

Jean-Pierre SIUTAT 
Lancement de la LFB (2,3M € budget moyen des clubs, couverture TV importante). 
 
Raymond BAURIAUD 
Même dispositif LNB (l’Equipe et Skweek) et LFB (Sport en France et Skweek)  
Skweek : Contrat prévoyant un tarif préférentiel pour toutes les structures de la FFBB (code promo 
sur les abonnements) ; une note sera diffusée prochainement.  
 
Jean-Pierre SIUTAT 
Souhaite bonne chance et une bonne saison aux clubs, y compris en coupes d’Europe. 
 

3.3.2. NM1 
 
Alain SALMON 
Reprise de la NM1 le week-end prochain. 
16 demandes de clubs répondant au cahier des charges pour l’accession. 
 
Corinne CHASSAC annonce l’ouverture du nouveau palais des sports à Caen avec 4200 places.  
 

3.3.3. HNO 
 
Paul MERLIOT : 
Fait un point sur les 2 stages de présaisons, HN3 à Voiron, HN2 et HN1.en présence de Jean-Pierre 
HUNCKLER et Philippe AUSSEUR. 
 
Il annonce l’expulsion d’un arbitre français de la coupe du Monde suite à son interview à un média, 
ce qui est interdit par la FIBA. 
 
Il annonce l’intégration au HN4 de 2 jeunes femmes arbitres (Sarah BREUIL et Sarah BOURDEAU). 
Demande à Thierry BALESTRIERE d’en parler au Comité Directeur pour les intégrer dans le groupe.  
 
Thierry BALESTRIERE 
Outils informatiques, appli métier FBI et désignation d’arbitres : phase d’expérimentation avec un 
prestataire pour le HN, sans vocation à l’étendre aux territoires. 
 
4. Direction Générale / Direction Technique 
 

4.1. Point général 
 
Océane LAUNAY annonce les départs et arrivées au sein des services (voir l’annexe 1). 
 

4.2. Demande de surclassement exceptionnel  
 

Alain CONTENSOUX propose une demande de surclassement pour un joueur U11 en U15 (voir 
l’annexe 2). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Alain CONTENSOUX fait un point sur le classement 3x3 hommes (6ème) et femmes (3ème). 
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A présenté le calendrier des équipes de France 5x5 et 3x3 lors du Comité Directeur de la LNB, 
(joueurs hybrides). 
 

 
5. Développement  
 
Jean-Pierre HUNCKLER fait un point sur ses activités et ses déplacements. 
Il a été contacté par la ville de Villeurbanne pour les 5 ans à venir. 

 
6. Délégation Clubs & Territoires  

 
6.1. Point général  

 
Pierre DEPETRIS : 
Les réunions des commissions au sein du Pôle ont commencé. 
Remercie Jean-Pierre HUNCKLER pour sa présence à l’ouverture des réunions. 
Commission PSF : Outre-Mer, mise en place des évaluations des comptes-rendus financiers et 
notation de l’argumentaire au sein de la commission. 
Analyse rendue fin septembre à l’ANS. 
 

6.2. Territoires UM - Plan d'actions  
 
Outre-Mer et Corse 
 
Pierre DEPETRIS 
Travail en cours pour les conventions de chaque territoire ultra marin, présentées lors du séminaire 
UM avant l’AG du Puy du Fou, et signées en suivant.  
 
Plateforme PSF : Clôture faite en début de semaine, état des lieux présenté au Bureau Fédéral 
d’octobre. 
 

6.3. Commission Clubs  
 

Affiliation des associations type académies : définition des garanties et des critères 
d'accompagnement 

 
Gérald NIVELON soumet à validation les demandes d’affiliation des associations avec avis favorable 
et fait part de la nécessité d’arbitrage du Bureau Fédéral sur Elite Basketball Academy (voir l’annexe 
3). Pas de souci particulier règlementairement au niveau de la commission, la ligue a un avis réservé 
(le Président de Elite Basketball Academy est un élu du comité de la Loire, impliqué sur la réflexion 
et le PPF). 
 
Jean-Pierre HUNCKLER a été alerté au sujet du Président de Elite Basketball Academy, des 
questions sont posées sur toutes ses fonctions (élu au comité, responsable de sélection…). 
Demande d’attendre la décision du comité de la Loire. 
 

Validation du Bureau Fédéral sauf Elite Basketball Academy. 

 
Gérald NIVELON soumet à validation l’affiliation des associations (Basketball Mongole et Basket 
amplitude) avec avis défavorable (voir la suite de l’annexe 3). 
 

Refus d’affiliation validé par le Bureau Fédéral 

 

Développement – J.P. HUNCKLER 
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Gérald NIVELON fait un point sur les affiliations d’association n’ayant pas la pratique du basket en 
objet (voir la suite de l’annexe 3). 
 
Une discussion s’engage. 
 
Gérald NIVELON réalise des entretiens de bilan de l’Autre Usine, Oreca et Chantilly Sport pour les 
renouvellements d’établissements (voir la suite de l’annexe 3). 
Il soumet à validation les CTC (Coopérations Territoriales de Clubs) et propose les 2 webinaires 
programmés et la préparation de la campagne 2024 (voir la suite de l’annexe 3). 

 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Gérald NIVELON soumet à validation la CTC du village de Toninquet dans le Lot-et-Garonne. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Gérald NIVELON présente les fiches pratiques sur les statistiques (voir la suite de l’annexe 3). 
Il fait un point sur le Pass’Sport, pour le traitement automatisé, 30% sont éligibles contre 70% qui ne 
le sont pas (voir la suite de l’annexe 3). Il présente le suivi de la mobilisation du réseau (voir la suite 
de l’annexe 3). 

 
7. Délégation Marque  

 
7.1. Point général 

 
Raymond BAURIAUD fait un point sur le Kit communication créé et envoyé aux clubs ; une note a 
été envoyée et beaucoup de retours sur cette démarche. 
Cette semaine a été lancée la saison du Pôle France avec les photos pour les suivis des joueurs, 
des guides médias comme chaque année. 
L’accord avec France Télévision se poursuit avec les matchs de Pro B et de LFB disponibles sur 
France 3. 
La journée du Patrimoine aura lieu le samedi 16 septembre à la FFBB avec beaucoup d’inscrits 
comme l’an dernier.  
La semaine prochaine se tient la réunion du meilleur joueur de l’année, le vote au public a été ouvert. 
Le jury se réunira le 20 septembre 2023, concerne la DTN, la LNB, la FFBB, les journalistes… 
Il sera nécessaire de voter pour le meilleur joueur qui sera récompensé lors de l’Assemblée 
Générale. 
Hier a eu lieu la réunion avec la NBA à la FFBB. Nous avons reçu avec Sébastien DIOT pour mettre 
à plat toutes les opérations jeunesse et notamment pour le match du 11 juillet. Le programme sera 
plus intense que l’année dernière, sont impliqués la mairie de Paris, l’UNSS, le club de basketball. 
Tout sera centralisé par la FFBB. 
La FFBB doit se prononcer sur la mise en place d’une 2ème Junior NBA League, l’une s’est tenue à 
Marseille, l’idée est que cela revienne à Paris. 
 
Jean-Pierre SIUTAT rappelle la position fédérale opposée à une extension nationale  
 
Raymond BAURIAUD fait un point sur les partenariats SKWEEK et INTERSPORT ; un tarif 
préférentiel chez Intersport pour tous les licenciés et 30% de remise sur une sélection de produits 
basket du 18 septembre au 1er octobre 2023. 
 
8. Délégation Formation & Emploi  

 
8.1. Point général  

 
Christian AUGER fait un point sur la nouvelle saison, le campus de Brest et les stages d’officiels 
(770 personnes au total). 
 
Christian AUGER soumet à validation des pénalités financières réajustées (voir la suite de l’annexe 
4). 
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Validation du Bureau Fédéral. 

 
8.1.1. Pacte Tous Engagés. Analyse des stagiaires en formation 

 
Christian AUGER présente le bilan des correctifs apportés par les Comités Départementaux au 
Pacte Officiels #TousEngagés (voir l’annexe 4 et 5). 
 
Une discussion s’engage sur les clubs pénalisés. 
 
Christian AUGER : 
Lors des Assemblées Générales de fin de saison, peu de ligue sou de comités ont présenté le bilan 
du pacte et l’utilisation du fonds de développement de l’arbitrage. Une note sera rédigée par la CFO 
(Commission Fédérale des Officiels) pour rappeler les droits et devoirs de ce pacte lié au fonds de 
développement. 
 
Une discussion s’engage sur les indemnités proposées aux arbitres territoriaux ; il est rappelé 
l’obligation de respecter les dispositions nationales (plafond) ; un contrôle sera effectué. 
 

8.1.2.  Cartographie des clubs / comités sur respect des engagements du pacte 
 
Christian AUGER présente : 

• Le tableau sur la cartographie des clubs (voir l’annexe 5) ; 

• Les différentes formations des techniciens (voir la suite de l’annexe 4) ; 
• Les nouvelles interprétations officielles du règlement et le bilan des revalidations d’officiels 

de début de saison (voir la suite de l’annexe 4). 
 
Christian AUGER fait un point sur le CFA (Centre de Formation d’Apprentis) de la FFBB (voir la suite 
de l’annexe 4) qui est en plein développement (multiplication par 10 des effectifs cette année). 
 

8.2. Commission fédérale emploi 
 

Nathalie MOREAU fait un point, suite au séminaire des dirigeants, sur l’observatoire des ressources. 
Souhait de renforcer la commission emploi afin de déployer des référents pour chaque territoire. Un 
appel a été lancé à tous les membres qui ont participé au séminaire (voir la suite de l’annexe 4). 
 
9. Trésorerie  

 
9.1. Point général 

 
Jean-Pierre HUNCKLER 
Le budget prévisionnel sera présenté lors de l’Assemblée Générale du mois d’octobre. 
+12% de licenciés à date ; plus de détails fin novembre ou début décembre. 
 

9.2. Point dossier assurances  
 
Jean-Pierre HUNCKLER présente la situation de la MDS (Mutuelle Des Sportifs), dont le contrat 
d’assurance actuel est de 4 ans ferme (voir l’annexe 6). 
Il présente les 3 options qui font suite à l’annonce de leur dissolution volontaire et propose de 
retenir l l’option 2, visant à confier à MDS Conseil la mission de rechercher un repreneur pour les 
saisons sportives 2024/25 et 2025/26 lequel devra proposer des garanties similaires. 
Si au Comité Directeur de décembre de prochain, aucune offre n’est satisfaisante, celui-ci pourra 
décider du lancement, ou non, d’une nouvelle mise en concurrence pour 4 ans. Dans le cas 
contraire, MDS sera tenu d’assurer son contrat jusqu’à son terme (voir la suite de l’annexe 6). 
 

Accord du Bureau Fédéral transmis au Comité Directeur consulté à distance pour 
validation. 
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Jean-Pierre HUNCKLER présente des informations sur les garanties d’assurance Individuelle 
Accident pour 2023/2024. Des communications vont être effectuées, une note va être envoyée aux 
Comités, Ligues et Clubs (voir la suite de l’annexe 6). 
 
 
10. Délégation Pratiques Fédérales  

 
10.1. Point général  

 
Alain SALMON indique que des réunions avec les membres de la Commission Fédérale 5x5 – 
Parties Sportive et Officiels ont été organisées en ce début de saison afin d’expliquer toutes les 
modifications réglementaires et les nouvelles directives.  Il tient à préciser que ce sont des bénévoles 
très investis et des gens de qualité. 
 

10.2. Commission Jeunesse  
 
 Agnès FAUCHARD soumet à validation des labels dans les Écoles Françaises de MiniBasket, 3 
clubs labellisés sur le MiniBasket Deux étoiles et 17 clubs labellisés sur le MiniBasket Trois étoiles 
(voir l’annexe 7). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
11. Secrétariat Général  

 
11.1. Point général 

 
Thierry BALESTRIERE fait un point positif sur le 1er RDV FFBB – Clubs. Le temps était respecté, le 
format de Teams a bien fonctionné, avec toutefois peu de participants. 
Il souhaite à l’avenir travailler sur le support, le replay, la présentation des intervenants avec leur 
photo. 
 
Gérald NIVELON propose de communiquer sur les RDV FFBB via les réseaux sociaux. 
 
Thierry BALESTRIERE présente le tableau des licences, +12% cette année (voir l’annexe 8). 
 
Une discussion est engagée sur les RDV FFBB, sur l’animation et la présentation. 
Les supports doivent être remis rapidement. 
 

11.2. Organisation des réunions de Bureau Fédéral 
 

Thierry BALESTRIERE propose d’organiser les réunions de Bureau Fédéral uniquement en 
présentiel, vendredi et samedi à partir du mois de novembre 2023 et ne pas prévoir d’autres réunions 
sur ces 2 jours. 
 
 
Quelques difficultés pour la construction des supports, l’enregistrement et le suivi des décisions 
prises lors du Bureau Fédéral ou du Comité Directeur. 
 
Un débat s’engage sur le projet d’évolution du pilotage et du suivi opérationnel des projets grâce à 
un outil collaboratif (type Meistertask) ; mission confiée à Max BRESOLIN. 
 

11.3. Calendrier des manifestations FFBB – Été 2024 
 

Thierry BALESTRIERE présente le calendrier FFBB intégrant tous les évènements à venir pour l’été 
2024 (voir la suite de l’annexe 8). 
 
11.1. Réunions de Zones novembre 2023 

 
Thierry BALESTRIERE présente le calendrier des réunions de zones (voir la suite de l’annexe 8). 
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A définir rapidement les propositions de thématiques. 
. 

11.4. Commission Emploi – Modification de composition  
 
Thierry BALESTRIERE présente la modification de la composition de la Commission Fédérale 
Emploi (voir l’annexe 9). Il est demandé à la délégation de retravailler cette composition de 
commission pour le prochain Bureau Fédéral 
 
 

Mardi 26 septembre 2023 

 
 
12. Délégation Pratiques Fédérales  
 

12.1. Commission Jeunesse  
 

12.1.1. Label Ultra Marin – Critères Mini Basket 
 
Agnès FAUCHARD et Pierre DEPETRIS proposent une évolution des obligations du label UM. 
 
Après débat, le Bureau fédéral décide de ne pas alléger les critères. Faire un rappel aux Ultra Marins 
lors du séminaire du 12 octobre sur le respect des critères pour participer aux Finales de Nationale 
3 ; rappeler la saisie dans FBI V2.  
 

12.2. Commission Fédérale Vivre Ensemble 

 
12.2.1. Validation labels Vivre Ensemble  
 

Frédérique PRUD’HOMME présente les labels Vivre Ensemble sur la période du 18 août au 8 
septembre 2023 (voir l’annexe 10). 
 
Elle présente le détail des labels obtenus par département et par club (voir l’annexe 10).  
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Frédérique PRUD’HOMME évoque les points suivants : 
 

• Dans le cadre des travaux vers les publics handicapés et notamment pour le public déficient 
mental et psychique, la Commission Vivre Ensemble travaille sur un guide du Basket-Ball en 
FALC : Facile A Lire et à Comprendre ; 

 

• 12 000€ annuels reçus de l’administration pénitentiaire. La FFBB est citée en exemple pour 
les interventions faites avec le milieu pénitentiaire. Cette saison, des interventions sont 
prévues dans 28 établissements ; 
 

• Esport : début de la compétition eFIBA sur le jeu NBA2K (semaine prochaine) ; 4 soirées de 
tournois et une finale européenne le 9 novembre, puis une finale mondiale les 25 et 26 
novembre. Une équipe de France va participer comme la saison passée. Les soirées de 
matchs seront retransmises sur la chaine Twitch de la FFBB. 

 
 
13. Délégation 3x3  

 
13.1. Point général  

 
Yannick OLIVIER présente les points soumis à validation du Bureau Fédéral (voir l’annexe 12) : 
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• Bilan de la journée 3x3 et prolongation du tirage au sort et des récompenses en 2024 pour 
la Journée nationale 3x3. Retours positifs. 

 
Yannick OLIVIER présente le bilan de la journée 3x3 (voir l’annexe 13). 

Le Bureau Fédéral décide de maintenir la Jounée 3x3 en 2023-2024, montants identiques ; une 
communication sera faite lors des RDV FFBB Clubs et dans la revue Basketball. 
 

• Proposer aux clubs pros (Betclic Elite, Pro B, NM1, LFB, LF2) d’entrer dans la Coupe de 
France 3x3 entreprise. 

 

Accord de principe du Bureau Fédéral. 

 

• Proposer l’entrée des territoires Ultra Marins pour la Juniorleague 2025. 
 
Le Bureau Fédéral demande d’évoquer ce sujet lors du séminaire des Ultra-Marins et d’organiser 
un groupe de travail pour l’ensemble des compétitions 5x5 et 3x3. 
 

• Proposer de mettre en place un label 3x3. 
 
Le Bureau Fédérale n’est pas favorable à l’accroissement du nombre de labels sans cohérence 
globale. Une étude devra être faite avec Luc VALETTE. 

 
13.2. Point sur le ranking national  

 
Jérôme PRIGENT fait un point sur le ranking national (voir l’annexe 14). 
 
Il propose le lancement du ranking sur le territoire fin septembre 2024 avec la nouvelle plateforme 
sur la base des résultats de 2023/24 ; le budget entre dans le projet digital de la FFBB. 
 
Jean-Pierre SIUTAT regrette que le projet sorte au 1er novembre 2024, en fin du mandat. 
 
Jean-Pierre HUNCKLER félicite les joueurs, joueuses et staffs pour les 2 médailles obtenues à la 
Coupe d’Europe U17 : médaille d’or pour les filles et médaille de bronze pour les garçons. Un bel 
été pour le 3x3. 
 
Alain CONTENSOUX informe que Team Paris ne s’est pas qualifiée lors du Master (1/4F). Une 
échéance très importante pour la Coupe du Monde U23 garçons et filles, une équipe sera envoyée 
avec une configuration mixte.   

 
 

14. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles  
 

14.1. Statuts LNB – Validation des grands principes 
 

Stéphanie PIOGER présente les grands principes d’évolution des statuts de la LNB, qui seront 
validés d’abord lors de l’Assemblée Générale de la LNB du 18 octobre 2023 (voir l’annexe 15) : 
 
Proposition d’accord avec réserve quant à la limitation de l’obligation féminine imposée aux seules 
fédération et personnes qualifiées (voir la suite de l’annexe 15). 
 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord sans réserve sur la pondération des voix à l’Assemblée Générale (voir la suite 
de l’annexe 15). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord sans réserve sur les autres évolutions envisagées concernant l’Assemblée 
Générale (voir la suite de l’annexe 15).  
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Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord avec réserve quant à la limite de l’obligation féminine imposée à la seule 
fédération pour le Comité Directeur (voir la suite de l’annexe 15). 
 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord sans réserve sur la pondération des voix pour le Comité Directeur (voir la suite 
de l’annexe 15). 
 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord avec une précision à apporter sur les modalités de rémunération du Président 
sur les autres évolutions envisagées concernant le Comité Directeur (voir la suite de l’annexe 15).  
 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord sans réserve sur la composition envisagée du Bureau (voir la suite de l’annexe 
15). 
 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord sans réserve sur les autres évolutions envisagées concernant le Bureau 
Fédéral (voir la suite de l’annexe 15).  
 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Proposition d’accord sans réserve concernant le Président de la LNB (voir la suite de l’annexe 15).  

 

Accord du Bureau Fédéral. 

 
Ces principes seront présentés à l’Assemblée Générale de la FFBB puis, après l’Assemblée 
Générale de la LNB, une consultation à distance de l’Assemblée Générale de la FFBB devra être 
faite pour validation définitive. 
 

14.2. Infographies LFB/LF2/NM1 
 
Stéphanie PIOGER présente les infographies des divisions LFB, LF2, NM1 (voir la suite de l’annexe 
15). 
 
Jean-Pierre HUNCKLER félicite le travail de Stéphanie PIOGER et des équipes. 
 
Stéphanie PIOGER soumet au vote du Bureau Fédéral une proposition de dérogation pour 2 
joueuses de la Martinique (voir la suite de l’annexe 15). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
14.3. Mesures administratives conservatoires 

 
Stéphanie PIOGER propose deux mesures administratives conservatoires : une d’interdiction de 
renouvellement de licence et une suspension de licence à l’encontre de licenciés (voir la suite de 
l’annexe 15). 
 

Validation du Bureau Fédéral. 
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Stéphanie PIOGER demande de maintenir le Comité Directeur à distance pour présenter des 
évolutions statutaires de la Ligue Nationale de Basket, faire valider la commission des opérations 
électorales pour l’Assemblée Générale et présenter la cartographie des risques. 
 
Jean-Pierre HUNCKLER demande de faire valider le groupe de travail du Pilier 3.  
Stéphanie PIOGER propose, pour ce groupe de travail, les membres suivants : Catherine GISCOU, 
Damien SIMONNET, Valérie ALLIO, Thierry BILICHTIN, Astrid ASSET, Marie-Pierre CHAPELLON 
et Barbara CANLORBE. 
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
Jean-Pierre HUNCKLER va transmettre un dossier au Pôle Formation et Emploi et au Pôle Clubs et 
Territoires afin de pouvoir travailler avec la société INCO pour un projet d’héritage des Jeux 
Olympiques 2024. 
 
Jean-Pierre HUNCKLER interroge la DAJI sur les statuts de la Ligue Régionale de la Réunion qui 
n’auraient pas été validés. A ce jour, nous n’avons aucun PV de l’Assemblée Générale sauf 
demande de report au mois de juillet. 
Stéphanie PIOGER prendra contact avec eux. 
 
15. Questions diverses  
 
Jean-Pierre SIUTAT : informe de la tenue d’une réunion avec le ministère des Sports et la LNB sur 
le protocole financier FFBB/LNB. Recherche de solutions en amont avec Philippe AUSSEUR. La 
volonté de trouver une solution a été exprimée par les deux entités. Une version allégée de la 
rédaction du protocole a été envoyée par le Président de la LNB. Il espère la conclusion du protocole 
rapidement, l’objectif étant la validation lors de la consultation à distance de l’AG FFBB. 
 
Christian AUGER informe de la tenue d’une réunion vendredi soir, sur les pénalités de la charte des 
officiels de la saison 2021/2022, en présence de Jean-Pierre HUNCKLER, Thierry BALESTRIERE, 
le service comptable, le Service Informatique et Marceau DURAND en tant que référent pour la prise 
en charge de ce dossier concernant le pilotage. Il y a eu une première version et des factures ont 
été envoyées dans les comités départementaux pour facturation à leurs clubs. Des erreurs ont été 
constatées et des correctifs ont été nécessaires.  Le travail a été finalisé cet été par Marceau 
DURAND et le service comptable qui sont à remercier. 
Il donne les montants définitifs (238 000 euros), somme répartie en 2 parties, une moitié pour les 
points passion club et l’autre aux comités pour les aides à la formation. 
Il demande l’accord du Bureau Fédéral de revenir sur la méthode retenue précédemment et de 
déployer une solution simple et rapide. La proposition sera faite au Bureau Fédéral du 13 octobre 
2023. 
 
Jean-Pierre HUNCKLER annonce que le rassemblement « mobilisons-nous » du 23 septembre a 
été annulé. Cela fait suite à un courrier adressé à tous les comités départementaux. Demande 
d’engager des poursuites.  
 
Stéphanie PIOGER propose d’écrire un courrier à la Police, la Mairie et la Préfecture pour alerter de 
ces types de propos et de rassemblement.  
 
Jean-Pierre SIUTAT demande de voir si nécessité de mettre en place une cellule de suivi. 
 
Carole FORCE annonce, suite à l’Opening, que l’aspect médical avec les Présidents des clubs a 
bien été validé.  
 
Jean-Pierre SIUTAT a eu Marie-Laure LAFFARGUE pour relancer l’accord sectoriel LFB, sur la base 
de 3 x 10 000 euros pendant 3 ans, les 30 000 € seraient versés directement à l’UCLFB (Union des 
Clubs de la Ligue Féminine de Basket) En attente de confirmation fin de semaine. 
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René KIRSCH fait un point sur un match de Betclic, lors duquel une officielle de table de marque 
portait à priori un couvre-chef. Il est demandé un retour cette semaine. Faire également un rappel 
aux commissaires et à la LNB des règlements fédéraux en la matière. 
Yannick OLIVIER a été relancé pour une demande de licence liée au port du voile. 
 
Frédérique PRUD’HOMME fait un point sur la réunion tenue cet après-midi à propos de la 
Juniorleague. Pour marquer les Jeux Olympiques, le 5x5 reviendrait sur la ville de Paris en termes 
d’organisation, et appuyer sur Marseille pour évoquer les compétitions 3x3. Elle tente de lancer le 
programme de mixité et le 3x3 auprès des collégiens avec une prolongation des One Master en juin 
et le développement des terrains extérieurs. Tout le monde est parti un peu rassurer bien que l’UNSS 
s’est désengagé financièrement sur le sujet. Demain matin, une rencontre est prévue avec les deux 
directrices départementales afin de les rassurer de notre présence. 
Elle annonce le report de l’inauguration du plan Playground Marseillais de mercredi dernier à demain 
à 15h. 
 
Pierre DEPETRIS soumet à validation des propositions de CTC (voir l’annexe 16).  
 

Validation du Bureau Fédéral. 

 
 
Prochaine réunion du Bureau Fédéral le vendredi 13 octobre 2023 au Puy du Fou. 
 


